

EL ECO DE ALMANZORA

SEMANARIO INDEPENDIENTE

DIRECTOR D. RAMÓN DE CALA Y LOPEZ

Año II.

Suscripción

En toda España trimestre 6 rs.
Pagos adelantados.

Cuevas 6 de Marzo de 1897.

Anuncios

y comunicados á precios convencionales.

Núm. 15

La nueva carretera

Si grande fué la satisfacción que nos produjo la llegada de los ingenieros para hacer el estudio de la carretera de Cuevas á la Vallabona y Sierra Almagrera, no ha sido menor el desencanto que hemos sufrido al enterarnos de que se proyecta plantear la vía sobre el camino que hoy existe.

No nos explicamos qué razones puedan abonar esta resolución, cuando universalmente se reconocen sus desventajas, de las cuales vamos á tratar en este artículo, por si aún es tiempo de corregir lo hecho, y no llega á consumarse la construcción de un camino que sin exageraciones nos atrevemos á conceptuar de inútil tal como se ha proyectado.

Únicamente la facilidad de hacer los estudios, puede haber inclinado á los señores ingenieros á ceñirse al trazado antiguo, más ¿qué importancia tiene el ahorro de algún día de trabajo si se compara con los inconvenientes de realizar una obra que eternamente estará pregonando el desacierto de los que la dirijan y ejecuten?

Hoy tenemos para comunicarnos con el resto de España una sola carretera que hacia el Sur, nos relaciona del modo más directo posible con la capital de la provincia, y por el Levante debe ligarnos cuando se termine el puente sobre el río con las zonas mineras de Sierra Almagrera y de Herrerías, focos de la industria del país; hay además, algunos caminos carreteros, casi todos en mal estado, que conducen á los pagos de la campiña y á los cercanos pueblos de Pulpi y de Huerca.

Decimos que casi todos los caminos están en mal estado, por que nos inte-

resa declarar que hay uno, precisamente sobre el que se proyecta la carretera nueva, que se conserva en regulares condiciones para que por él circulen sin peligro vehiculos de todas clases.

Y siendo esto así, ¿á qué conduce gastar mucho dinero solo por mejorarlo ligeramente? Muy discutibles son las ventajas de convertir en carretera el camino de la Vallabona; por que si con ello se lograba suprimir algunos baches ligeros que hoy puede haber, ó una cuesta de excesiva pendiente, en cambio se harían badenes, que siempre son obstáculos para el tránsito, y al dar más desarrollo á algunas curvas se aumentaría el recorrido del camino actual.

Pero hay todavía otra razón que aconseja variar el trazado de la carretera, y és que por donde se ha estudiado recorrerá terrenos de regadío cuya espropiación ha de ser costosa, y que dejarán de producir viniendo en último caso á menguarse la riqueza pública.

El camino que tenemos hoy como camino para servicio de los colonos que tienen sus haciendas por donde pasa, es bueno; como vía de comunicación para uniros con las poblaciones que hay al Norte de la nuestra, con Huerca y el río Almanzora, tiene el único inconveniente de ser largo por el rodeo que obliga á dar, y ese inconveniente no se evita por convertirlo en carretera.

Déjese como está; trácese la nueva vía por las alturas del cementerio inclinandola al Norte todo lo posible para que resulte más corta; y así quedan salvados todos los obstáculos que sumariamente hemos expuesto.

Por allí la expropiación es económica por que se atraviesan terrenos esté-

riles y de escaso valor; el recorrido más breve y no se inutilizarían magníficos canales de regadío, como necesariamente ha de hacerse si prospera el criterio de los ingenieros que han efectuado el estudio; criterio muy respetable para nosotros en cuanto se relacione con la parte técnica; pero de ningún valor en lo que se refiere á las necesidades de este país que no han estudiado de cerca y por lo tanto desconocen.

En bien de él hablamos, y en bien de él pedimos que se rectifique completamente lo hecho.

Nomar.

EL CARNAVAL

—(¿!o:?)—

Va de capa caída esta tradicional fiesta.

La desanimación aumenta cada año y parece que ha desaparecido el buen gusto para siempre.

Hemos visto trascurrir los tres días de Carnaval y en ellos ha reinado; no solo desanimación, sino también monotonía; los mascarones grotescos, los mamarrachos de todas clases es lo único que ha abundado aunque menos que en anteriores años.

Ni una sola comparsa ha recorrido las calles, pues la que, sin música ninguna cantaba unos tangos alusivos al General Segura, gustó por lo simpático del objeto.

El Martes, una estudiantina del vecino pueblo de Huerca regularmente organizada postuló para los enfermos y heridos de Cuba.

De reuniones, nada más que el baile infantil que se celebró el Domingo en el teatro Echegaray.

Fué un espectáculo hermoso; sala totalmente ocupada era incapaz para contener al gran número de señoras y señoritas que acudieron á presenciar tan brillante fiesta.

Las niñas ricamente vestidas con caprichosos disfraces que contrastaban con lo precioso de sus angelicales rostros hicie-

VALLABONA

MIL